

QUINTAS La grande Obra

ESCUELA : MILITAR : GERUNDENSE

Autorizada por el Excmo. Sr. Capitán General

Calle de la Platería, 5. 2.º

Alumnos aprobados, 138.

Para no sufrir los perjuicios que señala el artículo 281 de la Ley, los que deseen redimirse han de comprometerse a aprender la instrucción (véase la Real orden de 5 de Diciembre de 1914).

En 1.º de Marzo dará principio en esta Escuela un nuevo curso de instrucción militar para los reclutas que hayan de redimirse y para los que hayan de servir sólo 20 días si sacan un número alto en el sorteo y pertenecen, por lo tanto, al cupo de instrucción (excedentes de cupo).

Alemania y España

Desde que se declaró esta guerra, única en el mundo, me parece estar viviendo en la época más gloriosa de España.

No sólo tenemos la honra, rara en la humanidad, de asistir al espectáculo guerrero más grande del orbe, sino que nosotros, los españoles, estamos contemplando una segunda edición de aquella era brillantísima.

No son los acontecimientos en sí los que llaman la atención entera. Los hombres que hoy son objeto de la saña de tres potencias europeas, y que vienen a ser nuestros antepasados, son dignos de admirarse.

Estúdiese la época a que me refiero y se verá lo rezagados que han quedado los españoles, mientras hoy los alemanes desempeñan el papel de nuestros abuelos cuyos caracteres no nos son ya comprensibles a no ser cotejándolos con los alemanes.

Los alemanes han logrado ser lo que antaño nosotros, merced a sus estudios y su organización.

Un historiador dice: «Aquellos hombres daban a cada edad de la vida lo que de suyo le correspondía. Era la niñez larga y entretejida en juegos que vigorizaban la fuerza física y en estudios, que hacían entrar el alma en el dominio de los conocimientos humanos, como preparativo de su propia posesión. Ensanchábase la esfera de estos conocimientos a medida que el espíritu trabajado al calor de asiduas meditaciones, le hacía capaz en percepción de más amplio horizonte. Ningún género de conocimientos se adquiría a medias. Antes de abarcar otros nuevos, era necesario probar la completa suficiencia en los estudios comprendidos, y antes de llevarlos a la práctica con personal representación, era preciso demostrar esta aptitud.»

Y luego dicen que tales hombres iban a luchar en Italia, Francia, Hungría y Flandes, aunque estuviesen destinados a «obtener una auditoria, un corregimiento o cualquier otro puesto análogo.»

«Era de ordinario estilo exhibir los títulos que hacían creer tales gracias, al lado de las mejores notas únicas de aplicación y adeptos, las certificaciones de haber

honrado a la Patria en las fatigas de la guerra. Así formaban una sociedad de hombres selectos, aglutinados en el crisol del estudio, de la experiencia del trato de gentes. Por eso en aquella edad memorable había más sabios y hombres prudentes que poetas y oradores, más héroes que soldados, más patriotas que ciudadanos, y por eso en tal edad tuvimos fisonomía nacional propia, grande y poderosa, con que rabasamos por todas partes los límites de las fronteras.»

¿No es sorprendente la semejanza? Los alemanes que lean esto, pueden decir: *tout comme chez nous*. De lo cual resulta que ellos se hispanizaron, y que ahora nosotros, si queremos regenerarnos, tenemos que alemanizarnos, según dice en el artículo *Germanización o Desfrancesamiento?*, publicado en *El Internacional*, de París con motivo de una pelea periodística en que se trataba de la europeización de España.

Fíjense bien mis paisanos. Nuestros antepasados dedicaban a la meditación buena parte de su juventud. Hoy todos trinan contra «la funesta manía del pensar». Antaño, la adquisición de conocimientos era sólida. Ojalá lo que hemos aprendido lo tenemos al aire, prendido con alfileres, y la recomendación salva a muchos de un naufragio en los exámenes.

Mis compatriotas han hecho coro contra el tan odiado y cacareado régimen del *militarismo*, sin considerar que nosotros mismos lo tuvimos, que los franceses fueron verdaderamente quienes obligaron a los alemanes a establecerlo tal como ahora es, y que los ingleses lo tienen en otro forma adecuada a su situación geográfica: el *marinismo*, que defiende el *mercachiflismo patrio*, y es peor que el *militarismo*. Los españoles germanófilos lo son porque desconocen mucho la historia patria y algún tanto la ajena.

DR. P. DE MURCIA.

Berlín, Enero, 1915.

SACERDOTES

Confeción de toda clase de trajes talaros.—Ballesterías, 7, en tresuelo.—GERONA.

So prometido

—dice un antiguo refrán—es deuda y las deudas deben ser cumplidas. Nosotros prometimos ayer dar a la publicidad una carta de un colosísimo Párroco de esta Diócesis, que, entusiasmado con la idea de tener en el actual año 6.000.000 de pesetas para la Buena Prensa, a fin de que esta sea árbitro y dueña, como de justicia le pertenece, de los destinos de nuestra nación, no sólo se adhiera con toda su alma y posibilidades, a la suscripción nominal ya brillantemente iniciada, si que también aporta el grano de arena de sus iniciativas para que de una manera más rápida y efectiva, llegue al término deseado la empresa en vías de ejecución.

Dice así:

«Sr. Sub legionario.

Gerona

Muy señor mío y correligionario en el amor a la Buena Prensa: Con sumo placer leí en EL NORTE del día 15 del actual su artículo en pro de la Grande Obra, y más que todo la intención, que anuncia, de continuar semanalmente tales artículos.

Verdaderamente no sé a que atribuir esa frialdad que observa a Prensa Católica por lo que se refiere a la propaganda de las ideas inspiradísimas del providencial P. Dueso. Precisamente ella que es la directamente beneficiada, es la que con más indiferencia, al parecer, secunda los fines de la Obra, limitándose alguna que otra vez a copiar lo dicho por el «Legionario», pero sin comentario de parte suya que entusiasmaría a los lectores.

Eso, a mi modo de ver, es prueba de la fuerza inmensa que tiene el amor a la prensa entre los católicos, toda vez que, si sin el concurso de los 80 diarios, algunos rotativos, infinidad de semanarios, revistas, hojas, ilustraciones, etcétera, con que contamos los católicos en España hemos llegado a formar 7.004 Coros de legionarios que integran el Libro de Oro de la Archicofradía ¿qué no se hubiera ya logrado, si a la propaganda particular, se hubiera unido la pública con el establecimiento de

una sección sino semanal, mensual, pro Grande Obra, en nuestros periódicos?

Por eso digo y repito que le felicito de todas veras por lo que representa el establecimiento en EL NORTE de esta sección.

La preocupación

constante que ahora debemos tener todos los que nos honramos con el título de legionarios de la Buena Prensa, aparte de la campaña que siempre debemos hacer para lograr nuevos inscritos a la Obra, es sin duda el llevar a feliz término la genial idea de nuestro Director P. José Dueso, de que sea el presente año de 1915 el que pueda pasar a la historia con la honra de haberse consolidado de una manera definitiva el capital de la Prensa Católica con el ingreso en sus arcas de 6.000.000 de pesetas.

Algunos entusiastas han empezado ya a forjar planes para lograr más lisa y llanamente la recaudación susodicha y, entre ellos, descuella el que todos los sacerdotes de España dejen el importe de un día de asignación para este fin.

Por mi parte está aceptada la idea y no dudo que todos mis compañeros de ministerio, desde la más alta dignidad hasta el coadjutor más humilde, nos impondremos gustosos este sacrificio para la formación de un arma de defensa tan útil como la prensa.

No sería demás

sin embargo, (y esta es la iniciativa que propongo a V. por si se sirve patrocinarla y dirigirla al Padre Dueso), que al esfuerzo sacerdotal se juntara el de los legionarios.

En efecto: Si vemos que es necesario un esfuerzo supremo para llegar de una vez al término deseado, ¿cómo no van a prestar su valioso concurso los 70.000 miembros de la Archicofradía que continua y perseverantemente ofrecen su óbolo y oración al acrecentamiento de nuestra Prensa?

No hay duda que los legionarios consideraríamos un honor tener nuestra parte en la suscripción abierta.

A este fin, se podría señalar

BANCA PUIG

Minuti, 2, frente arcos CASA SERVITJA - GERONA
Teléfonos: Interurbano 72 — Urbano 66

Esta Banca ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

Compra y vende al ac'o toda clase de VALORES y tiene constantemente en su caja grandes existencias; los cede a los mismos precios que en Barcelona

Paga los cupones: COLONIAL, n.º 20.-ENERGIA ELÉCTRICA 5 por 100, vencimiento 1.º Febrero.

DEUDA AMORTIZABLE 5 por 100, vencimiento INTERIOR, 1.º de Abril.

6 por 100, vencimiento 1.º Julio próximo.

una cuota única para todos, que puede ser de un duro, encargándose el laureado respectivo de cobrar y entregar el total de su coro.

Con esto tendríamos para la suscripción 400.000 ptas. de paso.

No se diga que entre los legionarios, los hay pobres que no podrían entregar de una vez el duro, como entregan los cinco céntimos semanales, ya que a esto responderemos que, por una sola vez, no habría ninguno que no hiciera un esfuerzo, ya de por sí, ya colectándolo, para contribuir a la empresa.

Si la acepta, le ruego dé forma a la presente, con lo que le quedará agradecidísimo su affmo. s. s. y capellán

Un Cura-párroco».

Hasta aquí

la carta. Ni que decir tenemos que hacemos nuestras todas sus palabras y procuraremos dirigirlas al Director de la Archicofradía nuestro queridísimo P. Dueso, no dudando que por él será aceptada su iniciativa y puesta a la práctica.

En cuanto a realizarse lo propuesto por el señor Contreras, entre los sacerdotes de nuestro Obispado, debemos anticipar a nuestros lectores que tenemos las mejores impresiones. Sabemos que, para que resulte unánime la decisión, se adoptará el sistema de las representaciones de los distintos órdenes de la vida sacerdotal, no siendo lejano el día, por lo que al ministerio parroquial se refiere, en que las Conferencias diocesanas, tomarán sus acuerdos en consonancia, facultando a su respectivo Habilitado para hacer la entrega de la asignación de un día, a la Junta de Buena Prensa de esta capital.

Nos consideramos muy honrados, en que fuera EL NORTE el primero en exteriorizar, tan fructíferos acuerdos.)

SUB-LEGIONARIO

Al pasar...

Nieve

Noche.

Los copos de nieve iban posándose sobre las construcciones de la ciudad, cuyas líneas arquitectónicas agrandábanse fantásticamente.

La blancura del paisaje que nuestra vista dominaba, hacia bello contraste con la cerrazón del firmamento.

La nieve hacia crujir los troncos añejos de los árboles formados y obligaba a inclinarse al suelo, los retoños de los arbustos, como el peso de la pasión malsana hace crujir las almas de los fuertes y subyuga las de los débiles...

Todo respiraba albor, pureza, santidad...

La naturaleza parecía el corazón de una virgen, puro e incontaminado, adornado del blanco ropaje de la gracia del Dios de la Pureza e Inocencia...

Día.

Los rayos de un sol ardiente, que deslumbran al chocar con la superficie pulimentada de la nieve consistente, inundan de luz y calor la tierra nevada.

Las líneas arbitrarias de los edificios vuelven a su monotonía de siempre.

El paisaje, por un momento blanqueado, recobra sus tonalidades características.

La nieve, derretida al contacto de la virtud de Febo, se convierte en agua que secundará los terrenos que cubrió con su capa.

Dentro la ciudad, el fango negro, mezclado con los arrojados residuos, forma un conjunto sucio y repugnante.

La naturaleza parece el corazón del hombre, enlodado por las pasiones, ensuciada su blancor por el barro negro del pecado...

MAXLIN



COQUETOS

Por quién se decidirá?



Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herreñías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

Compra y vende al acto toda clase de VALORES cotizables y tiene constantemente en sus cajas gran existencia, que cede a los mismos precios que en Barcelona.

Pagamos los cupones

Banco Hispano-Colonial n.º 20

Huesca a Francia 4 p. 100 y

Energía Eléctrica 5 p. 100 1 Febrero

Alsasua San Juan 4 y m. p. 100 y

Deuda Amble. 5 p. 100 de 15 Febrero

Cédulas Argentinas 6 p. 100 s. L.

Vencimiento 1.º de Marzo próximo.

CRÓNICA DE LA GUERRA

En Occidente

Si durante las últimas veinticuatro horas parece que no ha sufrido variación sensible y decisiva la respectiva situación de los beligerantes, si analizamos los informes oficiales con algún detenimiento, quizá encontremos en ellos la confirmación de nuestras presunciones de que en plazo no muy lejano ocurren trascendentales acontecimientos, cuya influencia pueda ser decisiva.

Desde luego se observa una mayor actividad en las operaciones militares, librándose combates en distintos puntos de la línea y en los que cada vez es mayor el número de combatientes.

Como suponíamos ayer, donde más importancia han adquirido esos combates, ha sido en Nieuport, Iprés, La Bassée, Craonne y en Alsacia; esto es, en los dos flancos, en el centro y en la región de La Bassée.

En todos esos puntos, fuerzas de infantería y artillería han entrado en fuego, y, según el informe francés, las tropas belgas han progresado en la región de Preoyse, pero no se han apoderado de posición alguna alemana, y en Iprés han atacado los alemanes las posiciones francesas, siendo rechazados.

En La Bassée dice que el enemigo ha atacado cinco veces las posiciones inglesas, consiguiendo avanzar, siendo después rechazado, dejando en poder de los aliados sesenta prisioneros, entre ellos dos oficiales; además, entre la carretera de Bethune, La Bassée y Aix le Noulette, dice que fué detenida en su avance, por fuerzas de infantería y artillería una fracción de tropas enemigas.

El parte oficial alemán no dice nada de las operaciones realizadas en Bélgica; pero en cuanto a las verificadas al Sur del canal de La Bassée dice que sus tropas asaltaron las posiciones inglesas en un frente de 1.100 metros, tomando dos fuertes puntos estratégicos cogiendo un cañón, tres ametralladoras y tres oficiales y 110 soldados prisioneros y rechazando un contraataque de los ingleses.

A poco que se analicen los anteriores informes se ve que no existe entre ellos contradicción alguna, puesto que el Gobierno francés reconoce el avance de los alemanes y, por tanto, la ocupación por éstos de las posiciones que

ocupaban los ingleses, y que aquéllos conservan en su poder, pues dice que el enemigo «consiguió avanzar, pero después fué rechazado», lo cual no significa que fuera desalojado de las posiciones tomadas.

Al Oeste de Craonne afirma el comunicado francés que el enemigo realizó dos violentos ataques sucesivos, de los cuales el primero fué rechazado, consiguiendo en el segundo entrar en las trincheras recuperando luego el terreno, pero no las trincheras, puesto que asegura que continúa violenta la lucha «alrededor de las trincheras ocupadas por el enemigo».

El cuartel general alemán sólo se limita a decir que en este punto se han entablado violentos combates, en los que sus tropas llevan ventaja.

En el Sur de los Vosgos (Alsacia) dicen los alemanes que han rechazado todos los ataques de los franceses, haciéndoles cincuenta prisioneros.

El comunicado francés dice que en el Argona, en la región de Sain Huber, los aliados han rechazado un ataque de los alemanes y que en Alsacia éstos han empleado activamente sus lanzabombas contra las posiciones de Harmautwallerkopf, bombardeando a ThannSteinbach y Sennheim.

En el resto del frente sólo ha habido fuego de artillería.

De los anteriores informes se deduce el marcado propósito de los alemanes de avanzar por La Bassée y Craonne, situado en el centro de la línea, puesto que en esos dos puntos es donde con mayor violencia se desarrollan los combates mientras en los flancos parece se limitan a contener el empuje de sus enemigos obligándoles a la vez a distraer fuerzas considerables que pudiera utilizar en otros puntos.

Noticias particulares dan cuenta de que los alemanes tienen en La Bassée un cuerpo de ejército y en Courtrai, punto de enlace de los ferrocarriles belgas y franceses, 40.000 hombres, esperando todavía mayores refuerzos desde Bruselas.

Hacia dónde serán encaminados esos contingentes sólo el alto mando alemán lo sabrá, aunque es de suponer que no tardarán en apoyar un violento empuje que quizá modifique notablemente la situación de ambos ejércitos.

En Oriente

El Estado Mayor moscovita anuncia que han sido rechazados los ataques de los alemanes, obligando a éstos a retirarse y que en la Bucovina siguen los duelos de artillería.

Los austriacos dicen que en la Polonia y Galitzia sólo era digno de mención un violento cañoneo en las orillas del Nida, habiendo sido rechazados todos los contraataques de los rusos.

Añade que en el valle superior de los Cárpatos han cogido varios prisioneros.

El cuartel general alemán dice que los rusos, al Noroeste de Gumbinnen han atacado, sin éxito, las posiciones alemanas.

En el resto del frente de la Prusia oriental sólo ha habido combates de artillería.

Termina este informe diciendo que al Noroeste de W. kiawetz se han librado algunas escaramuzas sin importancia.

No pueden dar menos noticias los informes oficiales de las operaciones en este teatro de la guerra, y es que aquí, como ya hemos dicho en otra ocasión, no se trata de una guerra de sitio, sino de manobrar, cuya preparación requiere algún tiempo, tanto mayor cuanto más numerosos son los contingentes que han de moverse.

Desde San Petersburgo anuncian, según telegrafían de París, que los rusos han ocupado a Lipno, situado precisamente al Noroeste de W. kiawetz.

No es muy fidedigno el origen de la noticia, pues sabido es con cuánta facilidad se fabrican las noticias favorables para los rusos, aunque no suelen confirmarse; pero al presente no nos sorprenderá que se confirme, aunque es de suponer que antes se librarán varios combates, a cuyo término pudiera ser fácilmente que quedaran cortadas las tropas rusas que a ello se aventuren.

Eclesiásticas

El último número del B. O. E. publica el siguiente sumario:

I. Decreto de Su Santidad prescribiendo preces generales por la paz y circular del M. I. Sr. Vicario Capitular para el cumplimiento de esta disposición Apostólica.—II. Circular de Secretaría recordando a los sacerdotes de la Hermandad de sufragios la obligación de dar cuenta de los celebrados en el año anterior.—III. Resolución de algunas dudas acerca la *Missa propopulo* por la S. C. del Concilio.—IV. S. C. de Ritos: a) Resolución de algunas dudas sobre la colecta *impe-rada pro re gravi*; b) Introducción de la causa de canonización del B. Juan M.ª Vianney.—V. Carta de Mons. Ragonnessi sobre el arbitraje del Papa.—VI. Celebración del VII Certamen literario catequístico en el Seminario Menor de Ntra. Sra. del Collell. ***

En el «Boletín Oficial Eclesiástico» se inserta el Decreto de Su Santidad ordenando preces para obtener el beneficio de la paz en el mundo.

La parte dispositiva es la siguiente:

En cada iglesia Metropolitana, Catedral, Parroquial y Regular de Europa, el día 7 de febrero próximo, Domingo de Sexagésima, y en las diócesis situadas fuera de Europa el 21 de marzo, Domingo de Pasión, se celebrarán funciones especiales bajo el siguiente orden.

Por la mañana, después de la Misa conventual o parroquial, se expondrá solemnemente el Santí-

simo Sacramento y realizada la incoñsación, se cantará el salmo 50 «Miserere mei Deus», segundo de la antífona: «Da pacem, Domine, in diebus nostris, quia non est alius qui pugnet pro nobis nisi tu, Deus noster»; nol. v. «Fiat pax in virtute tua», y la oración «pro pace: Deus, a quo sancta», etc.

El Santísimo Sacramento que dará expuesto a la pública adoración todo el día, y es deseable que también los pequeños tomen proporcionalmente su parte.

Por la tarde, antes de la reserva del Santísimo Sacramento, se recitará el Santo Rosario y la plegaria compuesta expresamente por Su Santidad para impetrar la paz que publicamos. Seguirá el canto de las Letanias de los Santos, según el orden prescrito por la exposición de las XL horas en el Ritual romano típico de 193. Inmediatamente después de las Letanias se cantará: «Pax, Domine», con los versículos y las oraciones que se suelen recitar después de la procesión «in quacumque tribulatione», como en el Ritual romano, añadiendo la oración «pro pace».

Se dará fin a la función con la bendición del Santísimo Sacramento «more solito».

A fin de que el Señor extienda más copiosamente su gracia, el Sumo Pontífice exhorta a los fieles a que se acerquen en esta ocasión al Sacramento de la Penitencia y a recibir la Santísima Eucaristía, concediendo a todos los que confesados y comulgados asistan a las funciones de la mañana o de la tarde, o rueguen por algún tiempo ante el Santísimo Sacramento expuesto, Indulgencia plenaria.

Al objeto de cumplimentar lo precedente, el señor Vicario Capitular ordena la lectura del Decreto papal, en la próxima dominica, que los párrocos exhorten a los fieles a ganar en las condiciones debidas la indulgencia plenaria, celebrándose a este fin misa de Comunión General, que el 7 del próximo Febrero se exponga el Santísimo en todas las iglesias del obispado en la forma prevenida por S. S. procurando que se establezcan turnos de adoración todo el día, algunos formados por los niños de las Escuelas Nacionales y Colegios, a cuyos directores se invitará y que a las mismas funciones acudan en su parroquia respectiva todos los sacerdotes.

GENERALES

Hemos recibido un opúsculo que tiene por objeto dar a conocer la nueva y simpática Asociación «Coros Eucarísticos», manifestación de piedad cristiana, particularmente del amor a Jesús Sacramentado; obedece su aparición a un deseo vehemente de contribuir de un modo eficaz al cumplimiento de las reiteradas instancias de Pío X sobre la Comunión frecuente y diaria.

Los «Coros Eucarísticos» funcionan ya con éxito halagüeño en varias diócesis de Cataluña. Los Excmos. Srs. Arzobispo de Tarragona, Obispos de Gerona, Vich, Seo de Urgell, Lérida, Tortosa, Solsona y Mallorca han bendecido, indulgenciado, y algunos de ellos recomendado oficialmente en los respectivos Boletines de cada diócesis tan oportuna y hermosa Asociación.

Se indican en sus páginas, detenidamente, su origen y funcionamiento, así como también las numerosas ventajas que producirá su implantación en la parroquia, en la familia y en los colegios.

Avellanos para fruto

Plantel de avellanos clase Camp de Tarragona

Especies: Negret tart, idem primerench, caixal de llop, cupla y del país.

Se entregan acondicionados para ser trasladados a grandes distancias sin menoscabo de avivarse.

Se garantiza la clase pedida en la forma que más complazca al comprador. Para más seguridad del solicitante se le invita a que visite antes de hacer el pedido mis plantaciones, compuestas tan sólo de las clases arriba mencionadas, debidamente separadas.

La experiencia está demostrando que una extensión de avellanos, plantados de clases selectas, produce más del doble que otra igual de clase corriente en iguales condiciones.

Se darán toda clase de instrucciones, referentes a la materia, al que las solicite.

Precios convencionales y grandes rebajas en pedidos de importancia. Dirigirse al propietario: D. José M.ª Font en Bruñola (por Sils).—Provincia de Gerona.

POMPAS FÚNEBRES

y Taller de Carpintería

a cargo de

Juan Monells é Hijo

Despacho: BELL LLOCH, 4 — Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Maides de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche

Listas completas para entierros y funerales

precios módicos

El precio del presente opúsculo —regalo útil y muy oportuno para los niños que han hecho la primera Comunión— es de diez céntimos el ejemplar.

Para pedidos dirigirse al Reverendo P. Director de Coros Eucarísticos, baja San Pedro, 18, Barcelona.

En la Universidad de Barcelona un grupo de cerca 300 estudiantes, molestados por algunos conceptos vertidos en clase por el catedrático de Zoología don José Fuset, visitaron al señor rector de aquel centro docente, y más tarde al señor Obispo, para protestar de «las afirmaciones hechas contrarias a la existencia del alma y libertad humana y al dogma de la Inmaculada Concepción, patrona de España, de sus ejércitos y Universidades», pronunciadas por el citado profesor.

Dichos alumnos han elevado una protesta al ministro de Instrucción pública.

En el Hospital militar de Barcelona se ha verificado últimamente el reconocimiento facultativo de los individuos que estaban de observación en el mismo, siendo declarados inútiles para el servicio: en definitiva el mozo José Fábregas, de Vilamacolum; temporalmente Juan Graupera y José Boada, de Matprat, y totalmente Eudaldo Agramunt, de Avinyonet; Jaime Batalla, de Toses; Miguel Nison, de Parets; José Crávero, de Llémana, y Daniel Esteva, de Ciurana.

Ante rumores que se consideran fidedignos, de que por parte del Gobierno británico, ha sido prohibida la exportación de sulfato de cobre a España, el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro se ha dirigido al cónsul general de aquella nación, en Barcelona, rogándole se sirva manifestar lo que haya de cierto sobre el referido asunto.

Caso de confirmarse la veracidad de tal noticia, de tan graves consecuencias para nuestra agricultura, se propone el Instituto dirigirse urgentemente al gobierno

español en réplica de que recabe del inglés la suspensión de la expresada medida, pues ella podría ocasionar la ruina de una de nuestras principales producciones, ya que se verían los agricultores en la imposibilidad de combatir una de las plagas de la vid.

Durante el año 1914 los somatenes de Cataluña, prestaron los siguientes servicios:

Capturas.—Por ladrones, 15; por asesinos y causantes de heridas, 22; por causar daños a la propiedad, 11; por indocumentados y sospechosos, 28; por perturbadores del orden público, 4; por faltas a la moral, 6; por riña, 8; por amenazas de muerte, 5; por infracción de la ley de caza y uso indebido de armas de fuego, 4; prófugos, 1; por pastoreo abusivo, 3.

Auxilios prestados.—A las autoridades y sus agentes, 5; incendios extinguidos, 32; servicios humanitarios, 35; servicios extraordinarios de vigilancia y guardería rural, 44; encuentro y custodia de cadáveres hasta su levantamiento, 20.

La policía de Palamós ha detectado a José M.ª Font Escrivá, en el momento en que acababa de sustraer del domicilio de Jaime Central, un par de botas, una cartera y un pedazo de pan. Este individuo se confesó autor del hurto cometido en el domicilio de José Martori de la misma vecindad.

Fuó puesto a disposición del juzgado, recuperándose los objetos robados.

En Vilalobent se ha declarado un incendio en la casa propiedad de Roca Cot, habitada por el colono Miguel Pubill, quemándose 8 cabezas de ganado vacuno, varias gallinas, las cuadras y pajar y gran cantidad de forraje. Calculándose las pérdidas en 21.590 pesetas.

En Bañolas fué hurtada de la cuadra de Jaime Juncá, una mula propiedad del vecino de Santa Pau, Esteban Masdevall. La Guardia civil, al tener conocimiento del he-

cho, ha telegrafiado a los puestos limítrofes sin que hasta la fecha, se haya dado con el autor.

La conducta del alcalde de Verges contra el digno secretario de aquel Ayuntamiento don Narciso Durán y burlando las órdenes del señor Gobernador civil, es de tal índole que, por estricto espíritu de justicia y por la repugnancia que nos inspira actos desprovistos de la necesaria rectitud en los funcionarios, pensamos ocuparnos de ello. Sólo queremos apuntar por hoy que el mismo día de repenirle en su cargo ha vuelto a suspenderlo, motivando que el señor Gobernador haya ordenado al referido alcalde la inmediata reposición del Secretario.

Aun cuando se trate del señor Cambó, de Verges, que figuró en las filas del ejército carlista, no podemos guardar silencio, no podemos estar conformes con sus generalidades que, a nuestro modo de ver, no andan de acuerdo con la justicia. Esto por hoy.

Locales

Día religioso

SÁBADO 30 ENERO
San Hipólito, y Santos Martiá y Jacinta de Mariscotti.
Mañana. — San Pedro Nolasco y Santa Marc-la.

Cuarenta Horas: en la iglesia de las Bernardas.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 a las 6.

Intención de enero: Propagar el Apostolado de la Oración, sobre todo en el pueblo.

Llamamos la atención de las autoridades sobre el hecho, que es casi seguro podrá observarse con facilidad en el mercado de hoy, de que se contravenga la ley de caza, por lo que respecta a los pájaros vivos.

Deseáramos que se pusiera serio correctivo a tal abuso.

Las calles y alrededores de esta ciudad aparecieron ayer completamente cubiertos de nieve.

Por las noticias que recibimos, la nevada ha sido bastante general en nuestra comarca.

Es de aplaudir la diligencia de la brigada municipal en despalear los pasos adoquinados y aceras, para facilitar el tránsito.

El próximo lunes, 1.º de febrero, a las 8 de la tarde, darán comienzo en la Escuela Normal de Maestros los ejercicios de Reválida Elemental y Superior por el antiguo plan de Estudios.

AYUNTAMIENTO

Celebró ayer sesión de 2.ª convocatoria la Corporación municipal bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los concejales Sres. Tuyet, Leal, Rohi, R-gás, Oviedo, Martorell, Bassols, Quintana, Masó, Encasa, Solá, Font, Noguera y G.fre.

Leyóse el acta de la sesión anterior que fué aprobada, como también una relación de jornales que importa 157 50 pesetas.

Dióse cuenta de las siguientes comunicaciones: Del Instituto Geográfico y Estadístico participando que la Dirección ha dispuesto dar más amplitud al Boletín de Estadística municipal, a cuyo objeto remite hojas con formularios que deben ser llenadas este mes; del

Ayuntamiento de Barcelona, pidiendo la adhesión de esta Corporación para pedir al Gobierno la presentación a las Cortes del proyecto de zonificación, acordando el Ayuntamiento notificarles que ya lo pidió al Gobierno; de la Corporación Provincial, trasladando el acuerdo para la creación en esta ciudad de una Escuela de Arte y Oficios.

A petición del señor Martorell, se acuerda que, dada la importancia del asunto, se facilite copia de las bases a cada grupo político del Ayuntamiento.

Aprobóse el dictamen de la Comisión sobre la adquisición de un aparato tri-noscopio destinado al matadero de esta ciudad.

A petición del señor Font, queda sobre la mesa el dictamen en instancia de la sociedad Debray solicitando sea declarado de baja en el padrón de arbitrio sobre bebidas espirituosas, espumosas y alcoholes, en el que informó la Unión Gremial desfavorablemente a dicha petición y en igual sentido lo ha hecho la comisión dictaminadora.

Se aprueba el dictamen en la instancia de don Joaquín Neuvilas sobre instalación de una cañera en el matadero público y cuyas obras importarán unas 1.000 pesetas.

Se aprueban las listas electorales de los compromisarios.

Se aprueba el proyecto y reparto del servicio de alguaciles y Portería.

Pasan a la Comisión las instancias pidiendo la plaza de Portero sustituto.

Se acuerda ceder a los organizadores de la fiesta que se celebrará hoy en el Teatro Principal en beneficio de los belgas, el 4 por ciento del arriendo, el 10 por ciento del timbre y el jornal de los bomberos en el teatro, que irá a cargo del Ayuntamiento.

El Alcalde da cuenta de la reunión celebrada ayer por los Concejales y la conveniencia de que vaya una Comisión a Madrid para gestionar del Gobierno la cesión de los baluartes del Gobernador y de Santa Clara, la pronta tramitación del expediente para la construcción de la casa de Correos, el definitivo estudio y realización de la travesía de esta ciudad por las carreteras del estado, la terminación de parcelas sobrantes de las murallas derribadas y varias obras públicas con otros asuntos de interés, acordándose nombrar para formar dicha Comisión a los señores Coll, Bassols, Llobet y Norat, acompañados del Secretario del Ayuntamiento.

Se acuerda nombrar una Comisión para estudiar la forma de solucionar la cuestión relativa al presupuesto carcelario.

A petición del Sr. Oviedo y Leal se acuerda procurar el medio de dar trabajo a los obreros que lo soliciten en la brigada municipal.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Ayer falleció en esta ciudad el anciano padre de nuestros amigos Rdo. don José, don Alberto y don Francisco Riera Sirvent, a los que acompañamos en la pena que les aflige.

El entierro tendrá efecto a las diez de la mañana de hoy.

El último número del *Boletín Oficial* publica la relación nominal de las caridades que durante el año actual han de satisfacer los Ayuntamientos de esta provincia por el impuesto de consumos.

Por no tener el título registrado en la Sub-Delegación corres-

pondiente, ha sido destituido por orden gubernativa el veterinario don Joaquín Gratacós, que había sido nombrado inspector de carnes del pueblo de Cornellà.

El Gobernador civil ha aprobado los repartos de arbitrios de San Apol de Finestras y Colomé.

Ha tomado posesión de su cargo el oficial auxiliar de contabilidad de la Sección Administrativa de primera Enseñanza, don Antonio García Gutiérrez.

¡CATARROS!
¡TOS! ¡TOS!
SE CURAN RAPIDAMENTE TOMANDO EL
Jarabe
YER
AL NARCYL

Sastrería de Alfredo Ferrer
Corte parisién. Especialidad en vestidos y abrigos de señora.
Albareda, 13, 2.º GERONA

No más subdones (¡Fora parallons!)
El Tópico **MALLTOR** los cura radicalmente a las 24 horas, tonifica la piel y armoniza los dedos.
Venta: Farmacia **EL GLOBO**, Progreso, 1.º - GERONA

INFORMACIÓN TERAPÉUTICA

De la Guerra

Un ataque alemán

De Amsterdam telegrafian que, según noticias de Bruselas, hoy se esperaba que, para conmemorar el cumpleaños del kaiser, las tropas que operan en Flandes realizasen un enérgico movimiento ofensivo. Asegúrese que el ataque alemán se efectuará en la línea de Iprés a La Bassée.

También los informes de procedencia inglesa coinciden en reconocer que durante los últimos días se notaron grandes movimientos de concentración de tropas alemanas sobre el frente de su línea de La Bassée a Flandes.

Ataque violentísimo

Londres.—Comunican de Amsterdam que de Bruselas dicen que los alemanes, con el fin de conmemorar el cumpleaños del kaiser, iniciaron en Flandes un ataque violentísimo.

El espionaje es espantoso desde Iprés a La Bassée.

Se desconocen detalles de la acción, que es formidable.

¿Romper la línea?

Londres.—Según los prisioneros alemanes, ha llegado de Berlín la orden de romper a todo trance, antes de Febrero, el frente de los aliados en Flandes.

Hay gran concentración de tropas, alemanas desde Iprés a Lille. Todas las fábricas de la región están cerradas.

Nueva derrota francesa

Norddeich.—Comunica el gran cuartel general alemán: En la región de Nieuport e Iprés solo hubo duelo de artillería.

Cerca de Givenchy al Suroeste de La Bassée, los ingleses intenta-

El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Look.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes. (ligas, petacas), cartetas.—Monederos piel, para caballero.—Gemelos, Botonaduras.—Pipas, boquillas de Ambar y de todas clases.

Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas idem.

Todo gran elegancia y economía.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.



Caillaux

París.—La Revista de los Estados Unidos del Brasil dice que el día 1.º de enero, cuando visitaba Mr. Caillaux el Instituto de Butantan, en Sao Paulo, fué picado por una serpiente.

Atendido inmediatamente, estuvo, sin embargo, enfermo de cuidado durante tres días.

Mr. Caillaux, con su esposa, se ha trasladado ahora en la Argentina.

Ha llegado ya a Buenos Aires, manifestando que iba encargado de una misión comercial.

En Lille

Ha terminado de construirse el Gran Teatro de Lille.

Se inaugurará con mucha solemnidad.

Debutará una compañía alemana.

El kaiser ha ofrecido asistir, festejando así la festividad de su cumpleaños.

La prensa francesa

«Le Cri de Paris» dice: «¿Por qué nuestro Gobierno tiene menos franqueza que el de Londres?»

«¿Por qué se puede confesar a los ingleses que los «zeppelines» han bombardeado sus costas, mientras que se miente a los parisinos diciéndoles que el enemigo no hizo el martes a la noche ninguna tentativa contra ellos?»

«¿Por qué nos creen menos valerosos que los ingleses, menos capaces que ellos de soportar la verdad, nada más que la verdad, pero toda la verdad?»

Es eso verdaderamente humillante para nosotros.

El resultado de ese sistema es que la confianza desaparece y que se enerva a la población en lugar de animarla.

El peligro parece más grande cuanto más misterioso sea y las estaciones están llenas de gentes que van al Mediodía a advertir a sus amigos los peligros que les amenazan».

LA PROCLAMACIÓN DEL KAISER

El telégrafo nos trajo a su tiempo un extracto de la proclama dirigida por el Kaiser a su ejército y marina al terminar el año. La prensa alemana llegada ayer trae el texto íntegro, que, como difiere del publicado, vamos a reproducir, para que conste en nuestra colección de documentos históricos. Dice así:

Gran Cuartel General, 31 de diciembre.

Al Ejército y Marina alemanes: Después de cinco meses de grande y terrible lucha, comenzamos el nuevo año.

Se han alcanzado grandes victorias, se han obtenido grandes éxitos.

Notas bursátiles

FACILITADAS POR LA BANCA «Busquets y Llapart»—GERONA

Cambios cotizados en la plaza de Barcelona — 29 de Enero 1915

Fondos públicos		Obligaciones	
Deuda Interior 4 %	A 79'90	Deuda Municipio 4 1/2 1906	89'50
" " " " B	79'55	" " " " 1912	82'87
" " " " C	77'65	" " " " F.	88'00
" " " " G. H.	79'50	" " " " Bonos Reforma	87'75
" Amortizable 5 % A.	97'00	" " " " Ensanche 1907	91'00
" " " " B.	97'75	" " " " 1899	93'25
" " " " C.	97'55		
		Acciones	
		Nortes	67'60
		Alicantes	68'60
		Andaluces	49'50
		Giros	
		Francos	100'00
		Libras	25'20
		Marcos	114'10

Los ejércitos alemanes se encuentran casi en todas partes en territorio enemigo. Las repetidas tentativas de los contrarios de invadir el suelo alemán con sus masas de ejércitos, han fracasado.

En todos los mares, mis barcos han combatido con gloria. Sus dotaciones han probado que no sólo saben combatir y obtener la victoria, sino también morir como héroes cuando son atacados por fuerzas abrumadoramente superiores.

Tras los ejércitos y la flota está todo el pueblo alemán unido y compacto, y preparado con espíritu de sacrificio sin ejemplo a dar todo lo que posee para defender el sagrado santuario del hogar contra los ataques del enemigo.

Mucho se ha realizado durante este año, pero los enemigos no están todavía vencidos.

Siempre nuevas avalanchas se lanzan contra nosotros y nuestros fieles ejércitos aliados.

Sin embargo, su número no nos espanta: aunque la situación es grave e inmenso el trabajo que tenemos delante, podemos mirar al futuro con entera y firme confianza.

Después de Dios y su Sabiduría infinita, confío en el incomparable valor del ejército y de la marina, y me siento completamente identificado con todo el pueblo alemán.

Por lo tanto, sin vacilar, entro en el nuevo año para realizar nuevos hechos de armas y obtener nuevas victorias por nuestra querida patria.

(Firmado)

Guillermo

Los agregados militares en la línea alemana de Rusia

Roma.—Anuncian de Berlín que veinticuatro agregados militares de los países neutros han visitado los campos de batalla de la Prusia oriental.

Ahora se han trasladado al frente de operaciones de Polonia.

Han llegado para ello a Petro-kow.

Les acompañan oficiales del Estado Mayor alemán.

Los agregados son de las siguientes naciones.

Argentina, Brasil, Chile, España, Estados Unidos, Italia, Rumania, Suecia y Suicia.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anguinas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas

Depósito: Sres. don Joaquín Coll e Hijo Ramba Farmacia.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES - VULGO - TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Naves

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.



Hotel Restaurant MASAGUER Santa Ana, 24 BARCELONA Casa de completa confianza.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS

AFROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

PAPEL DE FUMAR MARCA

J. Jaime de Borbón

Extra-superior Con autorización especial DE

nuestro augusto Caudillo. Se facilita en esta redacción.

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas.



Esquelas mortuorias se admiten todos los dias excepto los Domingos hasta las 12 de la noche - a precios módicos -

FUMADORES

Si querais conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado



Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Table with train schedules for various routes including Barcelona-Francoia, Barcelona-Palamos, and Girona-San Feliu de Guixols.

Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

EL NORTE

DIARIO CATÓLICO TRADICIONALISTA

Para pago de suscripciones

- GERONA.—Librerías del Carmen, Ciudadanas, 20, y D. Francisco Geli, Platería, 20. OLOT.—Juventud Tradicionalista, P. Mora. FIGUERAS.—D. J. Masdevall, Librería, Rambla. BAÑOLAS.—Patronato Obrero Tradicionalista y Círculo de Católicos. S. FELIU DE PALLAROLS.—D. Mateo Colledemont, del Comercio. CASSA DE LA SELVA.—Don Inocencio Cassá. LA BISBAL.—D. J. M. de Mir, Notario. Sta. COLOMA DE FARNES.—Don Fernando Vilallonga, Hacendado. BARCELONA.—D. J. Vidal Canet, Representante, 11, piso 1.º

Información completa. - Corresponsales en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

Redacción y Administración: Sda. Sto. Domingo, 10

ESTOMAGO ESTÓMAGO DIGESTÓNICO advertisement with large stylized letters and text describing stomach ailments.

GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ advertisement for Fernando Freixas shoes, mentioning 'ULTIMA MODA' and 'Calor asegurado'.

TESORO advertisement for a tonic wine, describing its benefits for various ailments and listing the pharmacy 'PROVIDENCIA, 61, LA SALUD, BARCELONA'.

El sueño de D. Tiburcio advertisement for a comedy by D. Rodrigo de Solana, priced at 7 pesetas.